

Comité Local Asesor de Autodeterminación
Minutas de la Reunión
Viernes, 17 de abril de 2026
De 10:00 a.m. a 12:00 p.m.

Responsable de la Grabación: Jennifer Blum

Reuniones en persona y por Zoom

Presentes:

MIEMBROS DEL COMITÉ (*=*Designado por*): Robert Miland Taylor (RCRC*), Chris Miller (RCRC*), Pam Jensen (SCDD*), Bonnie Boek (Raise & Shine-First 5), Clifford Black (OCRA), Erin Moynahan (SCDD*)

REPRESENTANTES EN EL COMITÉ: Julie Eby-McKenzie (SCDD), Sheila Keys (RCRC), Alex Ostell (RCRC), Jaclyn Balanay (DDS)

MIEMBROS DE LA COMUNIDAD: Gilbert Rangel (Equilingual.com), Caili Wilk, Tania Chavez, Bianca Magallon-Flores (PPL FMS), Usuario, Antonia Hernández, Monica Star, Oscar Mercado, Diana Perez, Carmen Baca, Maribel Oliver, Valerio, Rosa Nandez, Angelica, Susana García, Verónica, Gabriel Baca Meza, Lety Mendoza

Miembros ausentes del comité: Frank Van Curen (RCRC*), Townley Saye (First 5), Crysalynd Miranda (OCRA)

Representantes ausentes: Alma Ingram (Especialista en Diversidad de RCRC), Denise (SCDD), Jerry Freitas (RCRC)

Abreviaturas comunes:

CRA (Defensor de los Derechos del Cliente), **DDS** (Departamento de Servicios de Desarrollo), **DVU** (Voces de la Discapacidad Unidas), **FMS** (Servicios de Gestión Financiera), **FRC** (Centro de Recursos para la Familia), **IF** (Facilitador Independiente), **PDS** (Servicios Dirigidos por el Participante), **PCM** (Gerente de Elección del Participante), **PCT** (Capacitación Centrada en la Persona), **RC** (Centro Regional), **RCRC** (Centro Regional Redwood Coast), **SC** (Coordinador de Servicios), **SCDD** (Consejo Estatal de Discapacidades del Desarrollo), **SDAC** (Comité Asesor de Autodeterminación), **SDP** (Programa de Autodeterminación), **SSDAC** (Comité Asesor de Autodeterminación a Nivel Estatal), **IFTA** (Academia de Capacitación para Facilitadores Independientes).

Minutas:

1. **Bienvenida, presentaciones, pase de lista y seleccionar un cronometrador (Chris):**
 - a. Chris fue seleccionado como cronometrador.
2. **Revisión, discusión y aprobación de las minutas de febrero y marzo de 2026:**
 - a. Pamela propuso aceptar las minutas de marzo de 2026. Clifford secundó la moción. Se aprobaron las minutas de marzo. Pamela propuso aceptar las minutas de febrero de 2026. Chris secundó la moción. Se aprobaron las minutas de febrero.

3. Actualización sobre los puntos de acción de marzo (Sheila):

- a. ACCIÓN: Lista de organizaciones que ofrecen formación en SDP para nuestra reunión del mes que viene.
ACTUALIZACIÓN: Sheila no tiene una gran lista de personas que ofrezcan formación sobre autodeterminación. Hablarán más de esto en el punto 10 de la agenda. -En progreso
- b. ACCIÓN: Pam, Robert y Sheila buscan miembros que quieran compartir sus experiencias en SDP en la reunión de la junta de mayo.
ACTUALIZACIÓN: Sheila ha compartido que una persona ha aceptado asistir a la reunión de la junta de mayo. Pamela envió un correo a Sedona sobre que alguien asistiera a la reunión de mayo para que esa persona pudiera ser añadida a la agenda. -Completado
- c. ACCIÓN: Erin también trabajará en las preguntas frecuentes para Alex y se las enviará antes de la reunión de May. -En progreso

4. Compartir: Participantes y Familias: Lo qué funciona y lo que no funciona (Comunidad):

- a. Gabriel compartió que asistió a la reunión del miércoles con el comité o subcomité de Servicios Humanos. DVU (Voces de la Discapacidad Unidas), estaba presentando propuestas y lenguaje del proyecto de ley complementario para cambios al sistema de centros regionales. Muchas de las propuestas y del lenguaje presentados por DDS no fueron aceptados por el presidente del comité. El Dr. Corey Jackson no estaba convencido de que muchos de los cambios propuestos beneficiarían a los clientes y sus familias.
- b. Maribel compartió que considera que RCRC carece de información sobre la autodeterminación y que, en la reunión del mes pasado, la comunidad solicitó formalmente contratar a DVU para poder recibir capacitación de manera mensual.
- c. Carmen compartió que es madre de dos clientes en el centro regional. También estaba pidiendo la formación de DVU.

5. Informe del Consejo Estatal: (Julie)

- a. La orientación revisada está en marcha. Ahora está dividido en 2 partes. La primera parte dura 2 horas y trata sobre cómo funciona el centro regional. La segunda parte dura 2 horas y trata sobre SDP. La formación fue creada por el Consejo Estatal y el DDS. La reunión estatal del SD es el 5 de mayo. Julie compartió que la reunión es útil para entender las tendencias generales y lo que la gente está haciendo al respecto, porque algunos de los problemas que enfrentamos también se ven en todos los ámbitos.

6. Actualización del Copresidente (Chris):

- a. 1 de mayo Reunión trimestral pequeña con DDS sobre autodeterminación para discutir qué funciona y qué no, y hablar sobre preocupaciones. Chris fue entrevistado para participar en las reuniones. Fue seleccionado para formar parte

de estas reuniones. Chris preguntó a todos si tenían algo que quisieran compartir, le encantaría saber de ellos para poder trasladar sus preocupaciones a la reunión de planificación. Se puede contactar con Chris en cmiller@hcarcenter.org. Cree que será beneficioso que la gente hable directamente con DDS. El comité está debatiendo cómo avanzar sin fondos para la implementación el próximo año. A medida que reciba más información sobre ello, la llevará a esta reunión para compartirla.

- b. En agosto se celebran nuevas elecciones para copresidentes, así que empiecen a hablar de personas que podrían estar interesadas en presidir el comité estatal.
- c. La próxima reunión del comité estatal será el 5 de mayo. Le preguntaron a Chris si podría haber un IF que quisiera venir a la reunión del 5 de mayo y hacer una presentación. Sheila preguntó si querían a alguien que hubiera pasado por la academia de formación de IF o a alguien que participara en el contrato de mentoría con Rhiannon y su empresa Life Leap, ya que sería una lista más pequeña de personas. Sheila le pidió a Chris que le dijera qué buscaban para que pudiera enviar un correo a todos nuestros IFs que cumplan con esa categoría y criterios para saber quiénes estarían dispuestos y disponibles el día 5.

7. Reunión de la Junta Directiva de RCRC (Robert):

- a. Pam y Robert compartieron que tendrían un ponente invitado en la reunión de Konocti el 16 de mayo. Se llama Mariah y asistirá en persona para compartir su experiencia en SDP con la Junta Directiva.
- b. Erin llevará su presentación a la reunión de la Junta Directiva en julio. Cualquier información para la reunión de la Junta debe enviarse a Sedona con antelación para que pueda publicarse antes de la reunión. Su correo electrónico es sboswer@redwoodcoastrc.org

8. Cómo ayudar a las personas que desean ofrecer apoyo a otros en su comunidad (comité/comunidad): (Comité)

- a. Erin piensa que estamos apoyando a socios comunitarios que intentan apoyarles durante el proceso. Piensa que nos exponemos para asegurarnos de que la gente entienda que estamos aquí para ayudar. Hacer algo de divulgación para que las empresas que hacen este trabajo asistan a nuestras reuniones y hablen con nosotros cuando necesiten ayuda.
- b. Chris compartió que está disponible para que cualquiera se ponga en contacto con él. Cree que sería estupendo que pudiéramos crecer y seguir siendo un recurso y hacer algunas mejoras en algunas áreas para ser aún mejores.
- c. Erin preguntó si tenemos una lista de apoyos comunitarios que apoyen el proceso de autodeterminación. Alex dijo que no tenemos lista, Erin se ofreció a ayudar a crear una lista.
- d. Sheila compartió que cree que han recibido la última asignación de fondos para la implementación. Sugirió que quizá deberíamos planificar con la idea de que podría

ser el último conjunto de fondos que consigamos y que las cosas que apoyamos sean sostenibles sin esos fondos en el futuro.

- e. Bonnie habló de Raise and Shine. Son un centro de recursos familiares y empoderamiento situado en el 419 de Talmage Road, en Ukiah. Ofrecen grupos de apoyo para padres y apoyo individual para familias con niños con discapacidades o necesidades especiales, y si tienes cualquier tipo de pregunta o necesitas recursos.

9. Barreras para la inscripción de nuevos participantes (Comité):

- a. Sheila compartió que las barreras no son estructurales, como no tener suficientes IFs o FFMs. Es más bien falta de comprensión y que la gente sea cautelosa o temerosa de inscribirse.
- b. Alex compartió que siente que las barreras varían de una persona a otra.
- c. Monica y Erin sienten que los coordinadores de servicios dudan en hablar de SDP frente a servicios tradicionales porque no saben muy bien la diferencia. Erin compartió que cree que está mejorando mucho porque la información del SDP se está incluyendo en el proceso del IPP. Erin quiere solicitar que los coordinadores de servicios participen en la orientación de SDP y reciban los dos certificados, así como completar todas las demás tareas que las familias en SDP pasarían, para que entiendan el proceso.

Sheila compartió que la formación en PCT es obligatoria para todos los coordinadores de servicio y que muchos de ellos han realizado la orientación previa de una hora. Alex compartió que la parte de formación es desafiante porque los coordinadores de servicio ya tienen mucha formación obligatoria. Erin siente que al final ahorrará tiempo y dinero si van a estas formaciones. Sheila no cree que el entrenamiento por sí sola sea la solución. Se necesita experiencia práctica, y dijo que es más fácil para los coordinadores de servicio aprender sobre SDP de alguien que ya lo está haciendo que con una nueva matrícula. La matrícula nueva puede tener todo tipo de capas y puede llevar mucho tiempo en ir y venir. Los coordinadores de servicio que lo han hecho están mentorizando, formando y apoyando a las personas que lo están aprendiendo junto con Alex y Sheila. Compartir información en persona es parte de lo que hace que la gente piense en explorar el SDP y escuche que los FMS ya no son terribles.

10. Conversación sobre organizaciones que pueden ofrecer formación SDP a familias (Comité):

- a. Chris propuso votar para enviar a la gente a una formación de pensamiento centrado en la persona. Erin compartió que tienen 10 personas que dijeron que les gustaría ir. Ella sugirió añadir otros 5-10 a esa lista para abrirla a más familias. Erin compartió que la formación es para familias que realmente quieren pasar a la autodeterminación, para aprender más sobre cómo apoyar a sus familias o a sí mismas durante el proceso. La formación se ofrece a través de Pathway to Possibilities con Andrea Alessi presencialmente los fines de semana, lo que lo hace

más accesible para la gente.

- b. Sheila y Alex ofrecen una formación de pensamiento centrada en la persona, pero es entre semana y en horario laboral. La formación está abierta a todo el mundo y es gratuita, pero a media tarde durante dos días seguidos, lo que puede ser un gran reto para las familias, así que esta sería una oportunidad para personas que de otro modo no podrían asistir. El próximo entrenamiento centrado en la persona de RCRC será en Eureka, habrá otro en Ukiah en algún momento del otoño. RCRC ofrece formación gratuita cada trimestre y alternan entre norte y sur.
- c. Sheila dijo que tenemos fondos disponibles. Tenemos algunos fondos que caducan muy pronto. Hay más que suficiente para cubrir hasta 20 personas. El mismo plan de estudios que ofrece alguien que no es empleado del Centro Regional pero sí uno de nuestros proveedores. Es la misma formación, pero con un formador diferente, local y accesible. Sheila aclaró a Gabriel que se trata de una formación de 2 días completos sobre entrenamiento centrado en la persona, no sobre autodeterminación. La formación es el 2 y 3 de mayo de 9 a 17 horas. Erin propuso comprar hasta 20 entradas para PCT y Bonnie secundó la moción. Se ha aprobado una moción para comprar entradas. Quienes estén interesados en asistir a la formación de pensamiento centrado en la persona el 5/2 y el 5/3, por favor, envíen un correo a Sheila a skeys@redwoodcoastrc.org

11. Financiamiento inicial para agencias IF/FMS, actualizaciones y aprobaciones/Financiamiento DDS para apoyar la implementación del SDP (Sheila/Alex):

- a. Chris felicitó a Alex y Sheila por todo su esfuerzo y por todo lo que hacen por nosotros en la autodeterminación y por ayudar a todos a descubrir sus cosas.
- b. Erin contactó con DVU para obtener más información sobre la formación. El costo de los grupos de apoyo por grupo es de casi \$1500 dólares. Sería tanto informativo como la capacidad de hablar con otras personas. A Erin le gustaría saber cuánto costaría antes de votar. Bonnie comentó que pensaba que hablaríamos de diferentes opciones y luego elegiríamos una. Julie también dijo que sería útil saber cuánto dinero tenemos para gastar porque pagar esto significa no pagar por otra cosa. Erin enviará un correo preguntando cuánto costaría la formación para obtener un presupuesto y luego enviará ese presupuesto al comité.
- c. Sheila dijo que nos quedan unos \$10,000 dólares de fondos que expiran dentro de un año.
- d. Sheila dijo que si hay algo que podamos hacer en un futuro muy cercano con los fondos que van a expirar, que le envíe un correo con las ideas.

12. Actualización de RCRC: Membresía SDAC, Inscripción de Participantes, Servicios IF/FMS, Apoyo y Capacitación SC, Reuniones de SD (Sheila):

- a. Actualmente tenemos 65 personas en SDP y 3 personas más programadas para matricularse entre ahora y el 1 de junio. 30 personas que han completado la orientación y han entregado sus certificados. Han mostrado interés en avanzar, están en varias etapas de recibir información sobre facilitadores independientes, elaborar presupuestos y trabajar en planes.
 - b. Alex comentó que la mayoría de sus días últimamente han sido para nuevos presupuestos, nuevos planes de gasto, hablar con familias y clientes interesados, y mucho trabajo individual con coordinadores de servicios que nunca antes habían hecho autodeterminación y están intentando aclararlo todo.
 - c. Sheila compartió que tenemos 20 agencias FMS que se venden por proveedores. Más de 15 IFs activos, 3 de ellos hablan español y se reunirán en los condados del sur en los hogares de la gente.
13. Directivas DDS (Sheila):
- a. Sheila compartió que el 29 de abril a la 1:00 p.m. hay una reunión comunitaria sobre las orientaciones y qué puede esperar la gente de los centros regionales una vez que nos informen de su interés en avanzar en SDP.
14. Intercambio de Recursos/Participación de la comunidad (comunidad):
- a. Clifford compartió que habrá un seminario en línea el 5 de mayo en el que Disability Rights California organiza específicamente sobre servicios de recreación social a través del Centro Regional en servicios originales o SDP.
<https://www.disabilityrightsca.org/events/ACE-social-recreation-services-through-regional-centers>
 - b. Gabriel compartió que se acercan las elecciones de mitad de mandato y cree que sería muy útil que el Centro Regional trabajara en informar a los clientes sobre las elecciones, ya que las personas con discapacidad tienen una voz fuerte y la necesidad de ser escuchadas.
 - c. Mendo Leap organiza este sábado un evento del mes de la Aceptación del Autismo de 5:00 p.m. a 7:00 p.m.
15. Agregar/Eliminar temas de la agenda para la próxima reunión (Comité):
- a. Ninguno
16. Resumen de la reunión (Se detallan las acciones a seguir a continuación):
- a. **Acción: Erin está trabajando en las preguntas frecuentes con las familias para proporcionarlas a Alex y Sheila**
 - b. **Acción: Erin trabajará en una lista completa de apoyos para proveedores de SDP, con detalles sobre lo que ofrecen y para qué grupos de edad.**
17. Clausura de la reunión:
- a. La reunión se levantó a las 12:10 pm.

La próxima reunión está programada para el 15 de mayo de 2026.

SDAC Mtg Minutes_2026_04_17
Preparado por: J. Blum (17/04/2026)

DRAFT